



『覚・求・徹』

～ 校長室 だより ～

令和7年7月14日(月)
第4号
葛城市立白鳳中学校
校長 中川 順一



夏休みを目前に！1学期の締めくくりを！！

本日、7月14日(月)より三者懇談がスタートしました。1学期の締めくくりとしての三者懇談です。学習面、生活面の振り返りをするとともに5日後から始まる夏休みへ向けて今のあいだにしっかりと計画を立てましょう！

今年も夏休み恒例、校長先生から全校生徒のみなさんへ「夏こそ！夢に向かってチャレンジ！！」と題して自由課題を出したいと思います。昨年もたくさんの生徒がこの自由課題にチャレンジしました。この中から入賞されたものもありました。今年もぜひみんなのチャレンジを待っています！三者懇談で一覧を配付します。

各課題の一覧が確認できるクラスルームも開設しています。「夏こそ！夢に向かってチャレンジ！！」のクラスルームに入って、自分の興味のある課題を見つけてみよう！

クラスコード： **y2exzqd**

自ら進んでやる自由課題だからこそ身につく力がありますよね。さまざまなジャンル、教科の課題があります。少しでも興味を持ったら自分だけの課題に**挑戦**してみませんか。三者懇談で課題のお知らせを配布しますので、たくさんの応募を待っています。今年も提出したみなさんに校長先生から「チャレンジ賞」を進呈したいと思います。

夏こそ！夢に向かってチャレンジ！！

白鳳中学校生徒のみなさん、いよいよ夏休み目前です。この機会にいろいろな事に挑戦してみませんか。今年も校長先生からみなさんの夏休みの自由課題の紹介をさせていただきます。自分自身の得意でやってよさそうなこと、なんでもチャレンジしてみませんか？

【提出締切】：学期始業式の日
8月26日(火)

たくさん応募を待っています！！

課題番号	課題名	対象学年	提出方法	賞状
1	クラスメイトの紹介	全学年	QRコード	賞状
2	自由課題	全学年	QRコード	賞状
3	自由課題	全学年	QRコード	賞状
4	自由課題	全学年	QRコード	賞状
5	自由課題	全学年	QRコード	賞状
6	自由課題	全学年	QRコード	賞状
7	自由課題	全学年	QRコード	賞状
8	自由課題	全学年	QRコード	賞状
9	自由課題	全学年	QRコード	賞状
10	自由課題	全学年	QRコード	賞状
11	自由課題	全学年	QRコード	賞状
12	自由課題	全学年	QRコード	賞状
13	自由課題	全学年	QRコード	賞状
14	自由課題	全学年	QRコード	賞状
15	自由課題	全学年	QRコード	賞状
16	自由課題	全学年	QRコード	賞状



第21回葛城市中学校総合体育大会終了！

5/31
卓球部



5/31
男女バスケットボール部



6/14
女子バレーボール部



6/14
陸上部



6/28
サッカー部



7/5
バドミントン部



7/5
剣道部



7/5
女子ソフトテニス部



7/6
野球部



7/12
水泳部



1年校外学習

「大阪・関西万博」



1年生で大阪・関西万博へ校外学習に行きました。生徒たちは未来の技術や世界の文化に触れ、多くのことを学んでいました。

大阪ヘルスケアパビリオンでは、iPS細胞から作られた心筋シートや人間洗濯機などの最新の展示をみたり、コミュニケーションロボットを体験をしたりしました。



沖縄「慰霊の日」

3年生平和学習報告



6/23(月)沖縄「慰霊の日」に合わせて、朝の会の時間を活用し、3年生の各クラスの代表班が総合学習でまとめた修学旅行平和学習の報告を1年生各クラスで発表しました。戦後80年を迎える今年、あらためて平和の尊さを伝え合い、考える日となりました。

6.23 沖縄「慰霊の日」戦没者追悼式で朗読された小学生の詩を紹介します。

「おばあちゃんの歌」

豊見城市立伊良波小学校6年、城間 一步輝さん

毎年、ぼくと弟は慰霊の日に
おばあちゃんの家に行って
仏壇に手を合わせウートートーをする

一年に一度だけ
おばあちゃんが歌う
「空しゆう警報聞こえてきたら
今はぼくたち小さいから
大人の言うことよく聞いて
あわてないで さわがないで 落ち着いて
入って いきましょう防空壕」



五歳の時に習ったのに
八十年後の今でも覚えている
笑顔で歌っているから

楽しい歌だと思っていた
ぼくは五歳の時に習った歌なんて覚えていない
ビデオの中のぼくはあんなに楽しそうに踊り
ながら歌っているのに

一年に一度だけ
おばあちゃんが歌う
「うんじゅん わんにん 艦砲ぬ
くえーぬくさー」
泣きながら歌っているから悲しい歌だと
分かっていた

歌った後に
「あの戦の時に死んでおけば良かった」
と言うからぼくも泣きなくなった
沖縄戦の激しい艦砲射撃でケガをして
生き残った人のことを

「艦砲射撃の食べ残し」
と言うことを知って悲しくなった
おばあちゃんの家族は
戦争が終わっていることも知らず
防空壕に隠れていた

戦車に乗ったアメリカ兵に「デテコイ」
と言われたが
戦車でひき殺されると思いで行かなかった
手榴弾を壕の中に投げられ
おばあちゃんは左の太ももに大けがをした
うじがわいて何度も皮がはがれるから
アメリカ軍の病院で
けがをしていない右の太ももの皮をはいで
皮ふ移植をして何とか助かった
でも、大きな傷あとが残った
傷のことを誰にも言えず
先生に叱られても
傷が見える体育着に着替えることが出来ず
学生時代は苦しんでいた

五歳のおばあちゃんが防空壕での歌を歌い
「艦砲射撃の食べ残し」と言われても
生きてくれて本当に良かったと思った
おばあちゃんに生きていてくれて
本当にありがとうと伝えると
両手でぼくのほっぺをさわって
「生き延びたくどうぬちぬ ちるがたん」
生き延びたから 命がつながったんだね
とおばあちゃんが言った

八十年前の戦争で
おばあちゃんは心と体に大きな傷を負った
その傷は何十年経っても消えない
人の命を奪い苦しめる戦争を
二度と起こさないように
おばあちゃんから聞いた戦争の話
伝え続けていく
おばあちゃんが繋いでくれた命を大切に
一生懸命に生きていく

保護者の皆さまへ

いよいよ1学期も残すところ4日となりました。子どもたちは学校でしかできない学びをなかまと共にすることで成長しています。今一度、ご家族でも「平和」についてお話をしてみてください。本日より三者懇談を実施しております。1学期の締めくくりとして学校生活全般の子どもたちの学びの成果を学級担任からお伝えさせていただきます。もうすぐ始まる夏休みを有意義なものにするためにも今学期の総括をしていただければと思います。